

Ergeht an:
 BGA-Mitglieder Konditoren
 BI-Vorstand
 Alle Landesinnungen
 Fachzeitschriften

Bundesinnung der Lebensmittelgewerbe
 Sparte Gewerbe und Handwerk
 der Wirtschaftskammer Österreich
 Wiedner Hauptstraße 63 | 1045 Wien
 T 05 90 900-DW | F 01 504 36 13
 E lebensmittel.natur@wko.at
 W <http://www.lebensmittelgewerbe.at>

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen/Sachbearbeiter
 Mag. Skoff-Salomon

Durchwahl
 3652

Datum
 12.10.2022

Konditoren-RS 015/2022

Öffentlichkeitsarbeit	UNESCO	
Betrifft: Das Handwerk der österreichischen Zuckerbäckerei: Erfolgreiche Eintragung in das Verzeichnis des immateriellen Kulturerbes		Frist: -
Kurzinfo: Die UNESCO würdigt das Handwerk der österreichischen Zuckerbäckerei als immaterielles Kulturerbe. Die Eintragung in das österr. Verzeichnis des Immateriellen Kulturerbes erfolgt mit 12.10.2022.		

Wie mit RS 11/2022 informiert, hat die Berufsgruppe der Konditoren gemeinsam mit dem Institut für angewandte Gewerbeforschung und einer von den Landesinnungen nominierten hochrangigen Expert:innengruppe den Antrag auf Eintragung des Handwerks der österreichischen Zuckerbäckerei als immaterielles Kulturerbe ausgearbeitet.

Die Expert:innengruppe stellte sich wie folgt zusammen:

IM Leo Jindrak, Dr. Paulus Stuller, Peter Lechner, Michael Mantl-Mussak, Josef Illecker, Evelyne Goldenits, Erich Handl, Alfons Wachter, Armin Schallert, Walter Moser, Leo Forsthofer, Ernst Lienbacher, Irmgard Marte und Erich Lendl.

Der Antrag wurde von Empfehlungsschreiben folgender Experten bestätigt und unterstrichen:

em.o. Univ. Prof. Dr. Lothar Kolmer, langjährige Forschung und Lehre zur „Kulturgeschichte der Ernährung“, Gründer und Leiter des „Zentrums für Gastrosophie“ und des ULG „Gastrosophische Wissenschaften“ an der Universität Salzburg,

Univ.Prof. i.R. Dipl. Ing. Dr. techn. Christian P. Kubicek, Fachgebiete Biochemie, Mikrobiologie und Biotechnologie an der Technischen Universität Wien, und

em. o. Univ. Prof. Dr. Roman Sandgruber, Universitätsprofessor für Wirtschafts- und Sozialgeschichte an der Johannes Kepler Universität Linz, Veröffentlichungen auch zur Kultur-, Alltags- und Ernährungsgeschichte.

Zusätzlich wurde der Antrag von zahlreichen Zuckerbäcker:innen mittels Einverständniserklärungen unterstützt.

Die Bundesinnung bedankt sich bei den Zuckerbäcker:innen und den Expert:innen für die gute und erfolgreiche Zusammenarbeit.

Wir freuen uns mitteilen zu dürfen, dass dem Antrag nunmehr stattgegeben wurde und das Handwerk der österreichischen Zuckerbäckerei mit heutigem Tag in das UNSECO-Verzeichnis des immateriellen Kulturerbes aufgenommen wurde!

Wir gratulieren allen Zuckerbäcker:innen zu dieser wichtigen Anerkennung und Wertschätzung für das Handwerk. Es ist ein großartiger Erfolg für die ganze Branche!

Hier finden Sie die aktuelle Presseaussendung der Bundesinnung:

https://www.ots.at/presseaussendung/OTS_20221012_OTS0077/unesco-wuerdigt-das-handwerk-der-oesterreichischen-zuckerbaeckerei-als-immaterielles-kulturerbe

Die gesamten Unterlagen zur Einreichung finden Sie hier:

<https://www.unesco.at/kultur/immaterielles-kulturerbe/oesterreichisches-verzeichnis/detail/article/das-handwerk-der-oesterreichischen-zuckerbaeckerei>

Informationen zum Immateriellen Kulturerbe in Österreich finden Sie hier:

<https://www.unesco.at/kultur/immaterielles-kulturerbe/oesterreichisches-verzeichnis>

Freundliche Grüße
BUNDESINNUNG DER LEBENSMITTELGEWERBE

Vizepräsident KommR Mst. Leo Jindrak e.h.
Innungsmeister

DI Anka Lorencz e.h.
Geschäftsführerin